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Pressemitteilung, Köln/Zürich, 06. Dezember 2023 
 
VINUM «TOP 100» 
Die besten Weine des Jahres 2023 
(English version below)  

Das VINUM Magazin hat die 100 besten Weine aus dem Jahr 2023 gekürt. Ein 20-Punkte-
Champagner des Produzenten Veuve Fourny et Fils führt die Liste der Top 100 an, gefolgt vom 
19.5 Punkte Château Pontet-Canet und 19 Punkte Barolo von Elio Grasso. Unter den VINUM 
TOP 100 befinden sich mit dem Weingut Fröhlich aus dem schweizerischen Graubünden auch 
ein wahrer Überraschungskandidat, den VINUM bereits im Dezember 2020 als Newcomer auf 
dem Zettel hatte. 
 
Die VINUM Redaktion wählte dazu aus über 8500 verkosteten Weinen die besten aus: Weine aus den 
zehn Ausgaben des Jahres 2023 und den verschiedenen VINUM Extras, sowie aus dem VINUM 
Weinguide Deutschland. In die engere Auswahl kamen über 700 Weine, die mit mindestens 18 von 20 
Punkten oder mehr bewertet wurden. 
 
Die TOP 100 Weine werden schliesslich in zehn Kategorien eingeordnet; sieben regionale 
Kategorien plus die Kategorien Best Buy, Schaumwein und Very Special Stuff (Likörweine, 
Spirituosen und Süssweine). 
 

Folgende Weine führen die jeweiligen Kategorien auf Platz 1 an:  
 
Frankreich  Château Pontet-Canet 
 Pauillac AOC 5ème Grand Cru Classé Château Pontet-Canet 2020 

Italien  Elio Grasso  
 Barolo DOCG Ginestra Casa Maté 2019 
Spanien & Portugal Bodegas Mustiguillo 
 Vino de Pago DO Bobal Finca Terrerazo 2019 

Deutschland Weingut Wittmann 
 Westhofener Morstein Riesling trocken VDP.Grosses Gewächs 2022 

Schweiz Fröhlich Weine 
 Graubünden AOC Pinot Noir 2020 
Österreich Weingut Wachter-Wiesler 
 Eisenberg DAC Ried Ratschen Blaufränkisch Reserve 2020 
Schaumwein Champagne Veuve Fourny et Fils 
 Champagne AOC Premier Cru Clos Notre Dame Extra Brut 2013 
Weltweit De Martino Vineyards  
 Valle De Maule DO Carignan Vigno 2019 
Very Special Stuff Weingut Max Ferd. Richter 
 Wehlener Sonnenuhr Riesling Auslese *** -42- 2022 

Die vollständige Liste wird in der Ausgabe Dezember 2023 veröffentlicht, die ab dem 29. November am 
Kiosk erhältlich ist. Oder online hier. 

Links: 
Gesamtartikel 2023 mit allen Detailinformationen  
Logo VINUM 
Logo TOP-100-Weinliste 
 

Über VINUM - Magazin für Weinkultur 
VINUM, ein europaweites Special-Interest-Magazin für Wein, erscheint seit 1980 und erreicht mit 
drei länderspezifischen Ausgaben monatlich rund 308’000 Leserinnen und Leser in der Schweiz, 
Deutschland, Österreich und Frankreich. 
VINUM zeigt seit Jahrzehnten, wie man die Essenz aus der faszinierenden Genussmaterie Wein 
herausfiltert. Neben den Magazinen machen zahlreiche Themen- und Regionen-Specials, Online- 
Plattformen, Apps, Bücher, Social Networks, Awards (z.B. «Grand Prix du Vin Suisse», «Deutscher 
Rotweinpreis» u.v.m.) und Events VINUM zu einer grossen internationalen Medienmarke. Weitere 
Informationen: www.vinum.eu/ueber-uns/ 
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Press release, Cologne/Zurich, 6 December 2023 
 
VINUM «TOP 100» 
The best wines of 2023 
VINUM magazine has crowned the best wines of 2023. A 20-point champagne made by Veuve 
Fourny et Fils heads the Top 100 list, followed by 19.5 points for Château Pontet-Canet and 19 
points for a Barolo from Elio Grasso. The VINUM TOP 100 includes a real surprise nominee in 
Weingut Fröhlich from Grisons in Switzerland, which VINUM previously listed as a newcomer in 
December 2020. 
 
The VINUM editorial team has selected the best from more than 8500 wines tasted: bottles from 
2023’s ten issues and the various VINUM Extras, as well as from the VINUM Germany wine guide. A 
closer selection covered the more than 700 wines awarded at least 18 points out of 20. 
 
The TOP 100 wines were then split into ten categories – seven regional categories plus 
Best Buy, Sparkling Wine and Very Special Stuff (fortified wines, spirits and sweet wines). 
 
 
 

The following wines came top in their respective categories:  
 
France Château Pontet-Canet 
 Pauillac AOC 5ème Grand Cru Classé Château Pontet-Canet 2020 

Italy Elio Grasso  
 Barolo DOCG Ginestra Casa Maté 2019 
Spain & Portugal Bodegas Mustiguillo 
 Vino de Pago DO Bobal Finca Terrerazo 2019 

Germany Weingut Wittmann 
 Westhofener Morstein Riesling trocken VDP.Grosses Gewächs 2022 

Switzerland Fröhlich Weine  
 Graubünden AOC Pinot Noir 2020 
Austria Weingut Wachter-Wiesler 
 Eisenberg DAC Ried Ratschen Blaufränkisch Reserve 2020 
Sparkling Wine Champagne Veuve Fourny et Fils 
 Champagne AOC Premier Cru Clos Notre Dame Extra Brut 2013 
Worldwide De Martino Vineyards  
 Valle De Maule DO Carignan Vigno 2019 
Very Special Stuff Weingut Max Ferd. Richter 
 Wehlener Sonnenuhr Riesling Auslese *** -42- 2022 

The full list will be published in the December 2023 issue, which will be available in stores from 28 
November, or online here. 

Links: 
Full 2023 article with detailed information  
VINUM logo 
TOP 100 wine list logo 
 

About VINUM – the magazine for wine culture 
VINUM, a Europe-wide special magazine for wine, was first published in 1980 and reaches 
around 308,000 readers in Switzerland, Germany, Austria and France via its three country-
specific issues. 
For decades, VINUM has been demonstrating how to distil the essence from the fascinating consumer 
item that is wine. As well as magazines, VINUM’s numerous themed and regional specials, online 
platforms, apps, books, social networks, awards (e.g. «Grand Prix du Vin Suisse», «Deutscher 
Rotweinpreis» and more) and events have made it a major international media brand. More 
information: www.vinum.eu/ueber-uns/ 
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